

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	36 (1907)
Heft:	19
Nachruf:	Nos défunts

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

publication. Comme le précédent, tout ce fascicule est rempli par le mot SUISSE. Les instituteurs y trouveront un résumé très complet de l'histoire de notre pays, avec de nombreuses illustrations, des plans de bataille et des tableaux généalogiques. Ils pourront puiser dans cet exposé de précieux renseignements pour alimenter les leçons d'histoire.

Le récit des conflits religieux dont notre patrie a été malheureusement le théâtre est une grosse difficulté sous la plume de l'historien. D'eux-mêmes les lecteurs catholiques sauront, dans ces questions, faire les réserves nécessaires.

V

LE TRADUCTEUR (15^{me} année). — Cette publication pour l'étude des langues allemande et française paraît deux fois par mois en fascicules de 16 pages. Elle tend particulièrement à faciliter l'étude et à la rendre agréable au moyen de lectures variées accompagnées de bonnes traductions. C'est un moyen efficace et peu coûteux de se perfectionner dans l'une ou l'autre des deux langues. — Numéros spécimens gratis sur demande par l'administration du *Traducteur*, à La Chaux-de-Fonds (Suisse).

NOS DÉFUNTS

Mardi 19 novembre, le cimetière de Bellegarde recevait la dépouille mortelle de **M. Franz Mooser**, ancien instituteur.

Durant quarante années, M. Mooser a dirigé l'école de son village natal. Cette longue et pénible carrière indique suffisamment combien de courage, de patience et de dévouement a dû déployer celui qui n'est plus, dans l'exercice de ses fonctions. M. Mooser avait débuté à Bellegarde avec le modeste traitement de 300 francs. Il avait pris sa retraite il y a sept ou huit ans. Il fut aussi durant de longues années secrétaire communal. A son décès, il remplissait encore la fonction d'officier d'état civil.

Un grand nombre de personnes, parents, amis, anciens élèves et quelques instituteurs voisins ont accompagné le défunt au champ du repos. Pendant le service divin et sur la tombe, les enfants de Bellegarde, sous la direction de M. l'instituteur Schuwey, ont, avec beaucoup de justesse, exécuté des chants pieux, tristes, mais admirables.

Maintenant, chers collègues, adressons au Ciel une couronne de prières pour le repos de l'âme de ce fidèle serviteur de l'école.

M.

* * *

Le 21 novembre, **M. Alexandre Maillard**, instituteur à Siviriez, succombait, à l'âge de 40 ans, sous les étreintes d'une longue maladie patiemment supportée.

La cérémonie de l'enterrement eut lieu à Siviriez, le jour de la fête de sainte Catherine. Un nombreux cortège composé de parents, de paroissiens, de membres du corps enseignant du district, auxquels s'étaient joints M. Mauroux, préfet, M. Crausaz, inspecteur scolaire, la Société de chant et la fanfare de Siviriez, suivaient le cercueil.

Tous ceux qui ont connu M. Maillard se plaisent à rendre hommage à l'affabilité de son caractère, à ses talents de musicien, à ses remarquables qualités d'éducateur et à ses profondes convictions de chrétien.

M. Maillard laisse une veuve épolorée et sept enfants encore en bas âge. Avec nos prières à Dieu, nous offrons à la famille si éprouvée nos plus vives condoléances.

Chronique scolaire

Fribourg. — Dans sa séance du 18 novembre, le Conseil d'Etat a nommé M^{les} Stadler, Marie, de Zoug et Winiger, Catherine, de Neuenkirch, institutrices aux écoles primaires de la ville de Fribourg.

— M. l'abbé Pinaton, vicaire à La Chaux-de-Fonds, a été nommé chanoine de Romont et professeur à l'Ecole secondaire de la Glâne.

Nouveau cercle scolaire. — La commune de Cutterwyl a été autorisée à se séparer du cercle scolaire de Belfaux pour former un cercle scolaire spécial. Cette mesure entrera en vigueur dès que la commune de Cutterwyl aura construit une maison d'école. La commune intéressée a accueilli avec joie cette décision.

Mutualité scolaire. — La ville de Porrentruy vient d'établir une mutualité scolaire sur le modèle de celle de Fribourg avec la cotisation de 15 centimes, dont 8 centimes vont au fonds de maladie et 7 centimes au fonds d'épargne. Outre les diverses mutualités du canton de Fribourg, nous trouvons des mutualités scolaires à Delémont et à Lausanne, qui ont adopté l'organisation de la ville de Fribourg. Nous savons que les cantons allemands et tout spécialement Zurich s'intéressent vivement à cette œuvre et se proposent de l'établir chez eux et de la propager.

Université. — Pour le semestre d'hiver, l'Université compte 541 étudiants. Le Salesianum a été placé sous la direction de M. le Dr Beck ; il a ouvert ses portes au commencement de l'année scolaire : 53 étudiants y prennent déjà leur pension.

— A l'occasion de la discussion du budget, des députés se sont fait l'écho des désirs du corps enseignant au sujet de l'amélio-